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RESUMEN ACTA si;:s1óN ORDINARIA 

MARTES 26 DE NOVIEMBRE DE 2019 -
CONCEJO tri 

En Co_nchalí, se inicia la Sesión Ordinaria del Concejo lnic, al, a I s 
pres1d1da por el Alcalde señor René de la Vega Fuente . 

CONCEJALES PRESENTES (\ u 
1. SRA. GRACE ARCOS MATURANA 
2. SR. RUBEN CARVACHO RIVERA 
3. SRA. MARIA GUAJARDO SILVA 1 / 
4. SRA. NATALIA SARMIENTO MEDl~A 
5. SR. CARLOS SOTTOLICHIO URQUIZA 
6. SRA. PAULINA RODRIGUEZ GOMEZJ 

CONCEJALES AUSENTES 

1. SR. RAUL VALDES ARIAS 
2. SR. ALEJANDRO VARGAS GONZALEZ 

DIRECTORES MUNICIPALES 

1. CLAUDIA MIRANDA AGUILERA 
2. CLAUDIA MIRANDA AGUILERA 
3. DANIEL BASTIAS FARIAS 
4. CARLOS CASTRO PEREIRA 
5. RODRIGO HORTAL SANDOVAL 
6. MARÍATERESA ARROCET RAMIREZ 

ADMINISTRADORA MUNICIPA \ (S) 
DIRECTORA DE JURIDICO ,~ 
SECRETARIO MUNICIPAL 
DIRECTOR DE CONTROL 
DIRECTOR DE TRANSITO (S) 
DIRECTOR DE SECPLA 

7. FELIPE BENAVIDES BAÑADOS 
8. FERNANDO SEPULVEDA VALDES 
9. MARIA TERESA ARROCETE 
10. GONZALO RETAMAL 

DIRECTOR DE DESARROLLO COMUNITARIO 
DIRECTOR DE INSPECCION GENERAL (S) 
DIRECTOR DE ADMINISTRACION Y FINANZAS (S) 
DIRECTOR DE OBRAS MUNICIPALES($) 

TEMAS: 

1. Aprobación de 

2. Cuenta. 

Acta: S. Ordinaria 10.09.19 
Acta S. Extraordinaria 16. 09.19 

3. Aprobación Modificación Presupuestaria N°22 

4. Aprobación Modificación Presupuestaria Nº23 

5. Aprobación Plan Anual de Salud 2020 

6. Autorización para suscribir contrato propuesta publica Adquisición de Juguetes de Navidad 
2019, Id 2581-29-LE19, con la empresa Krish- Chile Importaciones Ltda. 

1. Entrega de Observaciones a los Instrumentos de Gestión año 2020 (artículo 82 letra en 
relación al artículo 65 letra a, ambos de ley Nº18695) 

s. Informa implementación del convenio ADECO 2019 (Asignación de desempeño colectivo) 
para los siguientes establecimientos de educación : 

Liceo Alberto Blest Gana (RBD10259-8) 
Escuela Valle del Inca (RBD10273-3 
Escuela Allipen (RBD 10279-2) 
Escuela Poeta Eusebio Lillo (RBD 10280-6) 
Escuela Atenea (RBD10281 -6) 

9. Presentación Modificaciones Ley Nº19 .418 

10. Varios 

-·---- ---
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COMPLEMENTO: 

} · Aprobaci?n a la modificación Proyecto Fondeve año 2019, de la junta de vecinos 
P~u,v A~u1rre Cerda". ' 

2. Aprobación a la modificación ProyectoFondeve año 2019, Junta de vecinos "Villa 
La Palma" 

3. Mi.nu!~ ope_rativas 2 y 3 Consulta ciudadana de 15 diciembre de 2019. De la 
Asoc1ac1on Chilena de Municipalidades 

El Al.c.alde Sr. René de la Vega F, ª~!es de pasar al primer punto, solicita un minuto de silencio por 
un d1:1.gente que era parte de la un1on comunal junta de vecinos, don Manuel Valverde El cual 
fallec10 · 

Luego da la palabra a la representante del COSOC para que dirija unas palabras 

La Represe~tante del .co~oc Sra. Adriana Meneses, primeramente agradece al Sr. Alcalde el 
gesto d~I minuto ~e s1 len~10 por el fallecimiento de don Manuel Valverde, quien era el actual 
~ecretano d~ la unidad vec1n.al Nº6, Arturo Prat Chacón y también integrante de la unión comunal 
Junta de vecinos por mucho tiempo, agradece a los dirigentes y concejales que acompañaron en el 
funeral. Por lo cual se muestra muy agradecida. 

PRIMER TEMA 
Aprobación de Acta: S. Ordinaria 10.09.19 

S. Extraordinaria 16.09.19 

Se aprueban por unanimidad de los presentes el acta S. Ordinaria 10.09.19. 

Se aprueban por unanimidad de los presentes el acta de la S. Extraordinaria del 16.09.2019 

SEGUNDO TEMA 
CUENTA. 

1. Entrega Tramitación Cuenta Sesión Ordinaria de 15.11.19 

2. Memorándum N° 781 de fecha 19.11.19, de Administración Municipal, responde consulta realizada por 
la Concejala Srta. Grace Arcos, que responde listado de actualizaciones territoriales y/o funcionales 
beneficiados del fondo del 6% del gobierno regional 

3. Memorándum N°782 de fecha 19.11 .19, de Administración Municipal, responde consulta realizada por 
la Concejala Natalia Sarmiento, respecto a solicitud de arreglo de calle Algarrobo, frente al CCR 

4. Memorándum Nº783 de fecha 19.11.19. de Administración Municipal, responde consulta realizada por el 
Concejal Vargas, respecto a la solicitud de evaluar situación de maltrato animal en el inmueble que indica 

5. Memorándum N° 784 de fecha 19.11 .19, de Administración Municipal, responde consulta del Concejal 
Vargas, respecto a solicitud de pavimento en calle Tupungato, entre la puruña y Diego Silva 

6. Oficio N°13.370 de fecha 18.11.19, de la Contraloría General de la Republica mediante el cual se remite 
informe y seguimiento al informe final N°377 del año 2018, auditoria de los gastos efectuados con cargo 
a la cuenta 21-5-31 de la Municipalidad de Conchalí, entregando copia íntegra del informe de seguimiento 
de cumplimiento a lo instru ido por la contraloria 

7. CD con la solicitud de informaciones en el marco de la ley 20.285 a octubre de 2019. 

8. Memorándum Nº598 de fecha 18.11.19 de la Dirección de Obras Municipales, correspondiente a los 
permisos recepción y/o regularizaciones otorgadas por la Dirección de Obras Municipales en el mes de 
octubre de 2019. 

9. Ordinario Nº378 de fecha 21.11 .2019, de la Corporación Municipal, mediante el cual se adjuntan 
certificado que acredita el pago de las cotizaciones e imposiciones del primero, segundo y tercer trimestre 
de los funcionarios de Educación, Salud menores y Casa Central. 

1 O. Memorándum Nº89 de fecha 25.11.19 de Dirección de Control, que remite informe presupuestario del 
trimestre abril - junio 2019 

11 . Memorándum Nº 90 de fecha 25.11 .19 de la Dirección de Control , en el cual se remite infori:r,e de pa:illos 
contingentes a julio de 2019. Se solicita tener por complem~ntada a la cuenta c~n ~emorandum N .566. 
De la Dirección de Medio Ambiente , Aseo y Ornato. Mediante el cual se remite informe sobre c1er.re 
situacional caso RCR. Por paro de la federación nacional de trabajadores recolectores de ch ile 
(FENARCHI) 
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TERCER TEMA. 

Aprobación Modificación Presupuestaria Nº22 

El Alcalde Sr. René de la Vega F, da la palabra al presidente de la comisión de hacienda. 

El ~oncejal Sr_. ~arios Sottolichio U, en su calidad de presidente de la comisión señala ue el día 
sesiono la CO'.°TllSl~n de hacienda y d_entro de los puntos tratados en relación a la ap;obación ~e la modi~;a~r;~ 
prZisupue~t.ª'.';dN 22, que au_m~nta ingresos para el departamento de Salud de la Corporación por $1.214.000 
m, on~s. ,vt! 1 os en per c?p,ta bonos, pago de prestaciones valoradas y aportes afectados por lo cual la 
com1s1on es 1mo que se deb1a aprobar esta modificación. 

Se aprueban por unanimidad de los presentes la Modificación Presupuestaria Nº22 

CUARTO TEMA. 

Aprobación Modificación Presupuestaria Nº23 

El Alcalde Sr. René de la Vega F, da la palabra al presidente de la comisión de hacienda. 

El Concejal Sr. Carlos Sotto l ich io U, Señala que la comisión tomo conocimiento de la propuesta y solicita 
Óue quede en a~t~ que_ ~I día de ayer no se encontraba presente el Administrador Municipal tampoco el 

,rector de Adl'1:1nistrac1on y ~1nanza: . más bien solo se encontraba la Directora de Secpla,' quien está 
subrogando al Director de Adm1nistrac1on y Finanzas a quien transfiere la palabra. 

La Direc~ora (s) de Administ ración y Finanzas, describe el contenido de la modificación y responde a las 
observaciones formuladas en al comisión. 

~I A lcalde Sr. René de la Vega F, s eñala que el proyecto del mejoramiento del edificio de dorsal está 
vinculado a ~n fondo externo y en relación al mejoramiento del proyecto Tupungato está vinculado al co~venio 
con el Serv1u, como ya se ha comentado anteriormente y que hoy tiene que salir por otra cuenta y 
puntualmente lo qu~ se está haciendo es derivarlo a la cuenta que corresponde para hacerlo de manera 
transparente al Serv,u y para que continúe este proyecto de pavimentación. 

Se aprueban por unanimidad de los pres entes la Modificac ión Presupuestaria Nº23 

QUINTO TEMA: 
APROBACION PLAN ANUAL DE SALUD 2020 

El A lcalde Sr. René de la Vega F, da la palabra a la presidenta de la comisión de Salud. 

La Concejala Sra. Grace Arcos M., en su calidad de presidenta de la comisión, comenta que se realizaron 
tres sesiones de comisión de salud, donde la primera tuvo como objetivo poder discutir el plan de salud 
exclusivamente con los representantes de los usuarios, en este caso los miembros de los COL, Luego con 
los representantes de los trabajadores donde participaron las direcciones de cada CEFAM y luego todos los 
actores en conjunto. Además señala que el Director de Salud incorporo todas las observaciones que se 
plantearon en los debate de las comisiones, que apunta principalmente a esclarecer dudas con respecto a las 
horas médicas, exámenes pre electivo de adulto mayor, el servicio de salud de urgencia, trato de usuario, 
herramienta OIRS, especificación de usuarios con demencia severa, examen prostático que se incluyó como 
objetivo, urgencia dental del 24 Hrs el cual se empieza a aplicar la segunda semana de diciembre y también 
la solicitud de incorporar la dotación de todos los funcionario, ya sea según código de trabajo como honorarios 
y también por estatuto, incluyendo los trabajadores de casa central que también fueron incorporados en el 
plan de salud 2020 y más elementos en esa l inea . Indica que la posición que hubo desde la comisión fue de 
aprobar el plan de salud considerando que se tomaban en cuenta todos los elementos que principalmente se 
fueron planteando, a pesar que este plan de salud efectivamente recoge los elementos que son más sentidos 
en algunos aspectos de la comunidad, encuentra importante tener claro que el contexto político en el cual 
estamos viviendo la vara de medición es más alta y es necesario ampliar la lógica de salud como un derecho, 
teniendo como perspectiva este nuevo momento político y a pesar que se va aprobar encuentra muy 
importante que se comience a mirar con la convicción de transformar desde los espacios locales en los 
distintos derechos y la salud es el derecho más demandado de parte de la ciudadanía. Además se solicita 
incorporar una carta que realizaron los representantes de los CDL al concejo municipal. Por lo menos la 
disposición de la comisión es que se apruebe el plan anual de salud 2020. 

La Concejala Sra. María Guajardo S., Señala que efectivamente ella participo en una de las comisiones y 
solicito que en este plan de salud se incorporara, la farmacia comunal que en el plan original no estaba. Y 
respecto al punto 7 de las observaciones manifiesta su acuerdo a la propuesta que hizo la concejala Grace 
Arcos, con respecto a que Conchalí se incorpore a la Asociación Chilena de Farmacia Popular. Por lo cual es 
una de las personas que apoya la iniciativa. 

Se aprueba po r unanimidad de los presentes el Plan Anual de Salud 2020 
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El Secretario Municipal Sr. Daniel Bastias. , señala que el plan aprobado fue remitido por correo electrónico 
íntegramente incorporando las observaciones mencionadas en la comisión. 

El Alcalde Sr. René de la Vega F, da la palabra al Director de Salud 

El Director de Salud Sr. Rodrigo Fernandez, agradece que se hayan realizado estas tres comisiones, donde 
se generó un debate y se recogieron nuevas propuestas al plan de salud, las cuales fueron incorporadas .. Y 
agradece a los centros de salud que están permanentemente generando un trabajo y se compromete desde 
el área de salud seguir trabajando el próximo año por una sa lud que avance en la comuna. 

SEXTO TEMA: 
AUTORIZACIÓN PARA SUSCRIBIR CONTRATO PROPUESTA PUBLICA ADQUISICIÓN DE 
JUGUETES DE NAVIDAD 2019, ID 2581-29-LE19, CON LA EMPRESA KRISH- CHILE 
IMPORTACIONES LTDA. 

El Alcalde Sr. René de la Vega F, da la palabra al profesional de Secpla Sr. Daniel Arce. 

El profesional de Secpla Sr. Daniel Arce, presenta los resultados de la evaluación de la licitación para la 
adquisición de juguetes de navidad 2019, la cual se encuentra en el portal de mercado público bajo el ID 
2581-29-LE1 9, siendo una licitación con financiamiento municipal : . ; _ _ 

CONC~,'.'-LI 

"ADQUISIC IÓN DE JUGUETES DE NAVIDAD 2019" . 

LICITACIÓN: 
ID : 25-8 1-29-LE i 9 

FINANCIAMIENTO: MUNICIPAL 

Objeto de lo Licitación 

Monro del Presupue s;o Disponible. (con LV .A.): $30.000.000.-

··:. .. ..... -~ ....... - . \ . ·. ,•·.:..::. ; 

O/ JY 
i 

\ 
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Apertura 

et e .e 12.11 .2:) i 9$e re::á,o :a cpe,tvro e lectrónica . e r, le ccmunc de Conchclí, o cargo de lo 
Comisión ce .-=-pern;ro. de ccuerdo o io di;;puesic en !os Bases Administrativa$. 

L~~ :vr:cicr.c"ic~ de$igncd::;.~ p-::rc i:-1it:grc" .;:: Corr1isiér1 d¿: Apertura sen: 
0 ,1 Agvsi inc Ceo Koble$. 7vnc icr,crio de Dirt;::;::ciér, Jvrid ico . 

b J Franc isco Corrcbl~s Becerro . .: vnc i:.)no,.io dr::; SEC?LA. 

e ; Dcr,iel óost ias Farios, Secre!aric fv\ur.icípol, con~o Ministro de Fe. 

~- · es,o propue stc público se pre;;er,tó UN eferente e n e i Porta l. d"' acuerdo ol detalle siguient e: 

Oferto 

~ -
c:ÓNcH~LI 

ci..o_a ··~ CONCHl;l,Li 

... - _ _. ,..,-..,.,,,: -' "'& • .. _ ..... .... ... --

Nombre Oferente 

Acto de Apertura 

... . ~· ........ ~ .. -· -~- ...... ........... . "' . ..; .. 
, .. 

¡ 
t· 
i. 
¡: 

........... 
-· ¡ ., 

' ":.-... ;::/ :;; : .. :;:· -- _ ... 
• • Jo (. ',•. • ...... ..;~ • ...Jo•.: - •. .-.. • (. ~. :.·~ • : • • 

Comisión Evaluadora 

-~~ .. 
W...(.....C,w,J .. ..,...,,~,,.-

J .. , ... 
-:::..·_¡ = 

- ····~·· ,,A,_ 

E, ::: e :::::: ce ¡,!cvien·bre ce : JI o_ e r, .e ccr.-,.,r.o de Cor.cholí. se ccn~rnvye lo Comisión 
- . ,...,... .,...,,.,... 

0
,..:-

0
-. ,, .:.,.dc 

O 
.- dis-- 1,;e,4.:.tc ,;;:n io~ s~se~ Administrativos poro c;:valu.ar les 

n.rc -~---- - --·- · - .... · , · r.cit · · • ohzor lo :.r.:. -.- -.-:~r ~ - .-. .:...dn-- ir: i("trot ivo~. =cor,érr~icc~ y T ~cr11 CC$ ::e le prese::r,; e ~ ac1on. Y re: 
- 1: -;:.._i;::._;.._ .. ~. '' . , ,., •. • ••. . .. h ...... º 
, .. .. ....... ..... , ,.:.~•e .--1= ...... dn"' .... ~cocióri ::; .~ '. .:;o:ce. con -:1 ·1r, d~ qve s.i=c rot1r1codc o rc::c azo.._. . 
....... . '-'!-' ...... ._ ;:¡ 1 ._.,_ ....... • ...... . 

Le:; ' ur,cior,orios designcdos pero integrar te Comi~i6n i:vc lvodoro son: 

lvlcrío í ere so A.rrocet Rcrr ire::.. Directcrc :::e S:'CPLA. 

Rc(,1 Opaz.o Urtubio. Adminisirodor lvlunicipci. 

Feli ;::e Sencvides Bci'\cdos. Dire cto• d e Descrrolio Comur,itori::>. 
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~L. Evaluación 
COP....lC:I-IA1-I 

Admisibilidad de lo Olerlo: 

Gr.e ·-.,ez re·.,iscdcs todos los or,i eceder.:e~ opcriodcs por el proponente oceptcdo . la 
::: =~ rtc cdrr:$ib !::: qLie ir.gresc o ! proc:::scde c vclucciCn e s: 

KRISH • CHILE IMPORTACIONES LTDA. 

Evoluoción de la Olerla: 

D e c-=verdc e ics. crii;;= rio~, d¿;: ~ v c .i.... c c i6r, i:: sic b.ecid::5 i:=n les Bese s Admíni$Trotivc.s, le oferio es 
e vo h ... c:Cc con lot, siguie nie s p or,Ct::rccior;es: 

CRITERIO DESCRIPCIÓN PONDERACION 
% 

p OFERTA ECONOMICA (Precio) óO 
2> EXPERIENCIA 35 
3º CUMPLIMIENTO DE REQUISITOS FORMALES 2 
4• CUMPLIMIENTO CONTRACTUAL ANTERIOR 3 

TOTAL PONDERADORES 100% 

;1\ibr 
CONCHALÍ CRITERIO N"' 1 Oferta Económica 

Punlaje Criterio Nºl: Oferta Económico 

MonloTotol 
18.000 Juguetes. 
Formato NºS. en Oferto Puntoje Puntaje 

Oferente S. conlVA Mínimo Ponderación Fórmula Ponderado 
:( ?-!Sr: - c;-r~E 

26.820.000 26.820.000 óO% iOO 60,0 
i/ = 8R'iAC.Oi ,E.S LDA. 

-·:: •' : . ... ···~ ·.,\ - : ~ .. \:..-~ :: ... . ,: .. .. ...... . ·· . 

.,(o_a 
~ 

CONCH-?-LÍ 

CRITERIO 2"': Experiencia 

, SUB CRITERIO Nº l: Años de Experiencia (50%): 

Se ev ah .. crér, los oñc$ d e experiencia d e los o ·~entes; ~ont~biúzo~os a i?º~~ ~el inicio_del 
- -~ · -~ 1· 0 0·.,,. lo -=-x~-=-ri--ncic mós cntic uo. El punrc¡e esra dooo segun lo s1gu1cn1e Tob lo . ..._., -.., ,1 1, .... .._. '-" !-" ..... "-' " ._. 

RANGO DE EXPERIENC!A(EN ANOS) PUN TAJE 
5 O IT!OS 

. '.X) 

3- 4 i O 
1 - 2 .!() 

tv~e,.,cs o~ L s:· ., e-xpe-:iercíoc '1? p~est-"iiO oc 

Oferente 
Nº Anos de Puntoje 

Ponderación Tablo 
Experiencia 

Puntoje 
Ponderado 

so.o 
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CRITERIO 2~: Experiencia 

• SUB CRITERIO N.;2: Nº de Certificados (50%): 

Es; .;; sd:: C' Í,e:;rio ; e e ;cclcneré.;; núrre o de 1-s c -=-rt;' icodosccr- ,...to'"'os - t · 
de acuerdo o ;e sigL-ieni e Tob!o: ....... ...,, .. - c ...... 1 ....... ccrrt:c cme r,1 c. 

NO DE C ERTIACADOS DE EXPERIENCIA PUNTAJE 
MO)'Oroó 10:) 

S- 6 70 
3 -4 50 
1 -2 2,-:; 

s.:, exp-:-... :e-i::; =oo 'iC p.""es..e- riro VJ 1 

Nº de 
Oferente Certificados de Ponderación 

Puntaje Punta je 

Experiencia 
Tablo Ponderado 

,-'.'.R:Sr. - CH,L:: lt./-?ORTACl() NES LTDA. "é 50% 100 50.0 

• . - - .... 1 •• ~· ~ 

CRITERIO 3, : Cumplimiento de Requisitos Forma les 

::r, e ste ccrrpor.e nte se considero le pre;enioción ccrredo y oportuno de todos los anexos 
e xigido-; er. le~ Ba$eS Administraiivcs; cquellos oierenies que no presenten los anexos 
indicados e::n e l punto NQ 9 d e les Bases Administrativas ardes del c ierre de recepción de 
c .:c-rl' c$ . ;ve"on 'echczodos ourcn·6iic:::rr1:::r.ic;: de lo c:;:vch..,oci6n de e~ta propuesto y su oferte 
ci~:: .crcdc ir,ccn .. isib e . 

Oferen te 

<2 S:-c • C r',LE!t-ft?OfFACIOMES LT:::JA 

Nº Solicitud en Ponderación 
Foro Inverso 

Puntoje 
Tablo 

lOO 

Puntoje 
Ponderado 

2 

CRITERIO 4°: Cumplimiento Contractual Anterior 

cr, e ; ;e ice icr se:: e::vo lúo lo cantidad d,;; r,;;c lcmos reg is!rodos en W\Vw.chi leproveedcres.cl en 
C'.· S:. tin~c:: 6 m e se:-. cor,todo~ de::sde e l :11cmento de le cperiura de lo licitación. 

Oferente 
Nº de Ponderación Puntoje Puntoje 

Reclamos Tablo Ponderado 

~ . Puntaje Total Obtenido 

CONCHA U 

Cumplimiento Oferto 
Experiencia 

Cumplimiento 

Oferente Económico Requisitos Contractual Puntaje Lugar 

60% 
35% Formales2% Anterior 3% 

<R'S- - C"-;l l EIU?CRiAC 0"ESLTS';... 60 35 2 3 100 l ª 

Propuesto de Suscripción de Contrato 

En ccn~di::--oc·ón o icdc .o seño.odo p ·ecede;nrer-;ente . y i~;enco presen1e la loe.Jitad que tiene eslo Comisión 
c e ::vouocé,; de contc·r-1-000 o es :,;::se~ o¡ycbodos po•o io,e; e fecios. se prcP<)()e al A.lccl:le odjudicar b 
e ;oc C'1 p 0c 'CO ADQUISICIÓN DE JUGUETES DE NAVIDAD 2019. ID 2581 - 29 -LE19. o , ofe1 eme que obtuvo el primer 

"':::: c'1 ~oc c . KRISH . CHILE IMPORTACIONES LTDA R . .J - .: ié . ..1~. ;,:,- .:. 

C ' -;,··c ~ccr:ór-.:co . To10 ·,8.0'.)'.),.J,¡ ..:c;:,es: $26.820.000.- (LV.A. incluido). 

"'·ec e Un,1c·,o ;_;g..;e:e1: S 1.490. - (I.V .A incluido) 
P c:::.c de En :·egc: l día hábil. 

. ... . .. 1 ·. ,,, .·,~ • • • 
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LISTADO DE JUGUETES SElECOONADOS POR UNIDAD TÉCNCA 

~e~~~,:~~ C/ f,'oMod~c O e . . ~1e>es Moscu.no 250 LB023206 
_ O e ·· ~ese; rAcscu' no 250 AE007 

X o ionc . ·;: fe""!en•no 875 LB023692 
:lo oe C/ .:..ce. ·-c:ic; fer"en ·r.c 875 LB050495 

eeono 1J1vs.;:o · ~enes 

-~ e n es Mosc u"no 875 LQ"23246 
bl..1'!ecosC/ Chooes 3-· .;v_ -

'·2 ene., tAoscv•no 875 LQ"S l 1-'2 G'"<tcro M usco · ,... '.7\1 "'· -

., ar.es fe~.en:no 750 KU02 l l ,'Awnecc CJ Bone10 , , • 
s~·deTe ~-,e nes f emen.no 750 LBOSli.5 1 
co.---on :>d oc- ce 3-~ a no; =e::ien.no 750 LB021654 

:>C"O de V do 7-ioncs · · 1/>e,e, ,=e --.e n,no i075 3J l 8 ll 
Y::noc i-7 or.os : · 111,;,se s f.:"'len no 1075 CA295 

7-7oncs · ·Meses I.J1o scu no ·075 LBOS0077 i 
7-7 cnos; · t/les~s Moscu ~no i 07S KC 19030S- i 2 

_cnzc .!..c.vc 
:.oro i~ino 
3-c se 1':nc C.! Reci 

r .ec e ,-idodes E;oec a ,es feme n,no 150 WG 190325-1 
1,ec e;,codes~o,;,c o 'es Moscu•no i 50 XM280 

Cantidad Total de Juouetes 18.000 
'-' . • : · ...,, ,;,_ .. \.1./, ,¡ • • 

DECLARAC!ÓN CON1ISIÓN EVALUADORA 

"'• •• ;;, u , .., ,, •< •N ' -> • .,, • ..._ •• ,. , .-- -. ..._, , ... ...., ..,,., .... u >e,• .., 
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La Concejala Sra. Grace Arcos M, manifiesta que no le parece que a las niñas se les regalen muñecas y a 
los niños juegos didácticos, debido a que los juguetes seleccionados los encuentra extremadamente sexistas. 
Por lo tanto. le parece violento y no comprende el contexto que estamos viviendo y no solo por el estallido 
social sino porque hace años viene un movimiento feminista altísimo. 

El Alcalde Sr. René de la Vega F, Solicita al equipo de Secpla explique el proceso y la selección de los 
juguetes, ya que esto no se hace al azar, sino que se hace una licitación y después la selección la hace un 
equipo. 

El profesional de Secpla Sr. Daniel Arce , Señala que a partir de las alternativas que plantío el oferente, se 
le hizo llegar al departamento de organizaciones comunitarias la oferta del proponente, donde ellos revisaban 
de acuerdo a lo que se habia requerido en las especificaciones y seleccionaron los más adecuados. 

El Alcalde Sr. René de la Vega F,, Señala que hay una cantidad de ofertas, puntualmente en relación a 
diferentes temáticas que ofrece el oferente y la comisión selecciona los juguetes y en esa comisión están las 
organizaciones civiles como parte de esta reunión donde van viendo que elegir. Por lo cual el proceso es bien 
amplio en relación a la oferta que se recibe. 

La Concejala Sra. Grace Arcos M, insiste en que este proceso debe ser más amplio y que integre a todos 
los niños y niñas y aquellos que no se sienten identificados con ninguno de los dos sexos, que se les va a 
regalar. 

El Alcalde Sr. René de la Vega F, da la palabra a funcionaria de organizaciones comunitarias Ana Contreraf 
• 1 

para que entregue mas detalles 

( 
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La funcionaria Ana Contreras del Departamento de o · · · . 
P.I rimr"'.eso de los juguetes com,mzó el 06 de o t ~ganrzac1ones cor:nunrtanas de Dideco, señala que 
un plazo de un mes hasta el 06 de septiembre g~: ?g~=~fo~;~tre~a l~s n6mma5 a 'ª. ~unla dt::: vecinos, teniendo 
especiales que tuvieron retraso El viernes 08 de no . b es e paz? se extend10 porque hubo unos casos 
una comisión de la unión comu~al estuvo resente dv1em re s~ reailzo una muestra de los juguetes, donde 
s~_xo y ell?s fueron los que eligieron, en eia oportu'ni;a~fa:b~~zo la muestra_de tres por cada rango etario y 
nino a retirar su juguete y dijera que quiere una muñec -~en s~ converso que en el caso que llegara un 
viceversa De igual forma h · ~· no 1 ª ª ener problemas en llevarse la muñeca o 
represent~ntes están abierti: ~~g~~tt!~~~=I ~ig~~~e s;~~s~s~ºn~~s~10~~~1~~· en ese sentido la comisión y los 

El Concejal Sr. Carlos Sottolichio U Señala que sería id Id. r 

~~~a ::~i~f ; ·a~i~/d~~=~~a a~~nTae~~~~~cine :::~~~~ad~o;i~jE~n~~~;o~~~s{~~I~~: ;;o~ul: ~~i~i~i~~~e~:~~i=~~ 
~~~~-~~~~~:;~:e;~eef ::~ti~~u~o: i~~ovcaend~;~~~t~~l :: ~frac;;~~~~ol~~i~&Jr!l~}~f~ec~~cu~~;~: -~~= 
se asignan estos recursos y que se transforman en un estímulo navideño. respe uosa e como 

La Concejala Sra. María Guajardo S, señala que también está de acuerdo con lo planteado por la conce'ala 
G~ace :Arcos, Y que. respecto a ~s~a licitación no hay nada que hacer. Sin embargo, solicita para una róxf ma 
;1c~ta~10~ este cons1der~do expilc1tamente que se invita a esta licitación a empresas que puedan ha~er una 
is a e Juguetes no sexistas y que puedan ser usados tanto por niña como por niño. 

~l. Co.~cejal Sr. Raúl Valdés A, lamenta mucho que solo se haya presentado solo una empresa para esta 
llc1tac.1on, por lo cual llama a trabajar en llamar a otras empresas a esta y otras licitaciones para que puedan 
part1c1par y no solo tener que quedarse con lo que hay. 

~I ~lc~_lde Sr. René ~e la Vega F., señala en relación a la licitación que por ley del lobby no se puede hacer 
inv1tac1on d,recta a nin~una empresa. no obstante las empresas en general pagan plataformas y si hoy 
punt~alment~ no hay mas ofertas es porque no hay más interesados. Y no es por un tema de la calidad del 
traba¡o qu~ si.empre se hace con todo el compromiso, sino que por la fecha ya que la licitación se hizo con 
mucho mas tiempo en comparació~ a otros años y tal vez las empresas vinculadas a los juguetes están 
acostumb'.ados que se haga en d1c1embre normalmente. Y este es un cambio favorable y positivo para las 
org~nizac1ones ya que va a tener más tiempo en diferencia a otros años para poder programar la entrega de 
los Juguetes como tal. 

La Concejala Sra. María Guajardo S, sugiere que en la próxima licitación no se hable de juguete sino de 
regalos 

El Concejal Sr. Carlos Sottolichio U, señala que en una oportunidad hubo una discusión referida en ver otra 
alternativa a los juguetes, como una planta, un árbol, un paseo a la piscina, se debe dejar para una 
conversación para el próximo año, con las organizaciones y decidir. 

Se aprueba por unanimidad de los presentes la autorización para suscribir contrato propuesta pública, 
"Adquisición de j uguetes de navidad 2019", con la empresa Krish-Chile importaciones limitada, por 
un total de 18.000 mil juguetes por la suma de $26.820.000.- iva incluido con el costo unitario de $1 .490 
iva incluido. Con el plazo de ent rega de un día. 

SEXTIMO TEMA: 
ENTREGA DE OBSERVACIONES A LOS INSTRUMENTOS DE GESTIÓN AÑO 2020 (ARTÍCULO 
82 LETRA EN RELACIÓN AL ARTÍCULO 65 LETRA A, AMBOS DE LEY Nº1 8695). 

El Alcalde Sr. René de la Vega F,, da la palabra al presidente de la comisión de hacienda. 

El Concejal Carlos Sottolichio, indica que tienen pendiente una nueva reunión para el día martes y que han 
asistido distintos concejales y miembros del COSOC a la discusión. Y se ha planteado a los representantes 
de la gestión que incorporen en el plan anual y en el presupuesto municipal 2020, las señales que van desde 
la ciudadanía, la comunidad y desde los cabildos, los cambios que pudieran incorporarse al plan y al 
presupuesto y que se ha recibido una señal de parte de la directora de Secpla en el que incorpora cuatro 
aspectos y que se encuentra a la espera de la disposición de la gestión en incorporar cambios. Además, indica 
que hay discrepancia en el tema de honorarios 2020 y discrepancia en el tema del PMG, aunque entiende en 
que la gestión quedo en volver con una nueva presentación. Por lo cual. no se puede hacer cargo de la 
presentación del plan anual, salvo a lo que ya ha señalado. 

La Di rectora de Secpla Sra. Maria Teresa Arrocet , señala que lo que se conversó ayer y se recogió en el 
cabildo, son cuatro elementos puntales que ya estaban recogidos en la política de inversiones del ~020 Y es 
el tema de mejoramiento de veredas, de calzadas, iluminarias y como cuarto elemento está considerado el 
tema de los adultos mayores y esos cuatros elementos fueron explicados en la iniciativa de inversión Y que 
van traducidas en el mejoramiento presupuestario 2020. 

El Alcalde Sr. René de la Vega F., señala en relación al tema presupuestario que las primeras cuatros 
respuestas de parte de la directora, están incluidas y hay que hacerle unos ajustes. Por lo cual se están 
solicitando el día de hoy las observaciones para seguir avanzando. 
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La Concejala Sra. Grace Arcos M, señala que hará entrega de las observaciones a los planes de gestión y 
qu9 son cerca de 50 observacion9s que le hizo a los instrumentos, y menciona que efectivamente este 

estallido social nos emplaza a los municipios, quienes finalmente pueden hacer por una mayor justicia social, 
y en ese sentido siente que hay cosas que se pueden hacer y desde su punto de vista cree que las 
incorporaciones que se hicieron son insuficiente y responden a la misma lógica de hacer política de siempre 
y que hoy la gente está rechazando. Agrega, que en ese mismo sentido hay algunas incorporaciones en el 
plan de gestión y políticas de inversión que no vienen modificado en el presupuesto por lo cual entiende que 
los planes de inversión tienen que ir haciendo sinergia uno con el otro. Concluye, señalando que le parece 
que hay que realizar una revisión profunda a cada instrumento de gestión, sin embargo hizo algunas 
observaciones específicas de algunas áreas, de las cuales hace entrega. 

La Concejala Sra. María Guajardo S., señala que enviara por correo las observaciones, sin embargo 
adelanta que una de las cosas que le llama la atención en el plan de inversión es que se habla del 
mejoramiento del alumbrado público y ella tiene entendido que se va a cambiar la totalidad del alumbrado 
público y se va a intervenir sacando todo el escombro aéreo y eso no lo ve expl icitado. Además consulta si 
habrá una especie de cronograma de cómo se va a ir ejecutando este plan de gestión. Si se va a indicar un 
tiempo y fecha determinada 

El Alcalde Sr. René de la Vega F,, señala que dependemos mucho de los fondos externos para ir indicando 
fechas y tiempo para una proyección, no obstante se pueden ir incorporando algunas materias en virtud del 
comportamiento del año. 

El Secretario Municipal, señala que el concejal Vargas y el concejal Valdés, por motivos personales no 
pudieron asistir, pero el concejal Vargas indico que enviara sus observaciones por correo electrónico 

El Concejal Sr. Carlos Sottolichio U, manifiesta públicamente su malestar en el sentido que encuentra 
inaceptable que en plena discusión del presupuesto, que es el momento más importante de la planificación 
de la gestión municipal , no esté presente el Administrador Municipal, el Director de Finanza y el Director ~e 
Seguridad Pública. Le llama la atención en un momento tan clave y cree que afecta la conversación. Ademas 
indica que debería haber una explicación o justificación o quien remplaza. 

El secretario Municipal, señala que se dan por entregadas las observaciones 

OCTAVO TEMA: , _ 
INFORMA IMPLEMENTACIÓN DEL CONVENIO ADECO 2019 (ASIGNACIO~ DE DESEMPENO 
COLECTIVO) PARA LOS SIGUIENTES ESTABLECIMIENTOS DE EDUCACION: 

Liceo Alberto Blest Gana (RBD10259-8) 
Escuela Valle del Inca (RBD10273-3 
Escuela Allipen (RBD 10279-2) 
Escuela Poeta Eusebio Lillo (RBD 10280-6) 
Escuela Atenea (RBD10281-6) 

El Alcalde Sr. René de la Vega F., da la palabra a la Secretaria General de la Corporación para realizar esta 

presentación 

La Secretaria General de la Corporación Sra. Tania Alvarado, entrega a losyresent~s un resume~ con !~s 

;~~;r.~~!1:E.~!~~~1~i;;~J i!f~}}:~f~~~~t1~
1

;5idi~ieº~:¿t?;]~y~~~:rp~]~~~~;~f~~;f~l~~t~J1~ 
1 · postulan a un convenio con el m1n1s eno e . . ~~~i11~~ando ciertas etapas, vivencias, evaluación etc. Y los colegios que estan postulando son. 

Li~eo Alberto Blest Gana 
Escuela Valle del I nea 
Escuela Allipen 
Escuela Poeta Eusebio Lillo 
Escuela Atenea 

Estos cinco establecimientos tienen su~crito el con_venio para esta asignación, este convenio solicita poner 
en conocimiento al consejo de los colegios que estan postulando. 

El Concejal Sr. Rubén Carvacho R, consulta en que consiste este convenio y que significa para la comunidad 

educativa suscribir este convenio. 

· - T · Alvarado señala que tiene dos objetivos, un objetivo 
La Secretaria General de _la Corp~rac1~n Sra. _ama ara los~ ui os directivos del colegio que no es para 
que es económico porque tiene un incentivo econo~~~ ~e ese in~e~tivo los directores y sus jefes técnicos 
todos los funcionarios y el otro obJet1v~. es que t . d los aprendizajes mejorando algunas accione 
presentan un plan de mejora de la gest1on para a meJora e . , 
dentro del establecimiento en pro del aprendizaje de los estudiantes. 
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El Concejal Sr. Rubén Carvacho R consulta sobre estos cinco colegios que se están presentando, cuantos 
de acuerdo a la agencia de la calidad dg la gducación gst:án bajo la línea de insuficiente. 

La Secretaria General de la Corporación Sra. Tania Alvarado, señala que de estos. 

El Concejal Sr. Rubén Carvacho R, señala que hace esa consulta, por que le preocupa la situación de 
aquellos colegios que están hoy de acuerdo a la agencia de la calidad de la educación bajo la línea de la 
insuficiencia y están catalogados como insuficientes. entonces si mañana estos colegios pasaran al ministerio 
de educación se cerrarían. Y le preocupa porque son niños de nuestra comuna y dado la calidad que tienen 
hoy, son pocas las expectativas que tienen para el futuro. Por lo cual solicita respuestas concretas en relación 
a lo que se va hacer por esos niños que están en estos colegios y en estas condiciones. 

La Secretaria General de la Corporación Sra. Tania Alvarado, señala que la misma preocupación la tienen 
todos, porque efectivamente el aprendizaje de los estudiantes debe ser la principa l preocupación en todas las 
acciones que se hacen en el área de la educación, y efectivamente este plan y asignación de desempeño al 
ponerle un incentivo a los equipos directivos para mejorar la gestión dentro del establecimiento se espera que 
tenga alguna incidencia finalmente en los resultados de aprendizaje, aunque se debe reconocer que hay 
varios factores que ocurrieron este año y que se vieron afectadas las clases y que para el año 2020 se va a 
tener que generar acciones que permita ir recuperando los aprendizajes que no se dieron este año y que se 
vienen arrastrando por años anteriores. Agrega, que hay que entender que lo que un niño no aprendió en un 
periodo, se va volviendo en un vacio cada vez más grande con el paso de los años, entonces se están 
buscando algunas estrategias que permitan hacer un periodo de restitución de aprendizaje durante el primer 
semestre del próximo año y eso va a dar una base para retomar lo que corresponda al nivel de cada curso. 
Indica, que no es una solución de un día para otro mejorar los resultados de los aprendizajes de los niños, 
tiene que ver con muchas cosas, como por ejemplo: distribución de horas, plan de estudios, capacitación de 
los profesores, material pedagógico y el compromiso de la familia también, porque finalmente las 
comunidades educativas cuando trabajan como equipo los resultados se pueden ir viendo un poco más 
rápido. 

La Concejala Sra. María Guajardo S, señala que aprovecha la ocasión para decir que espera para el 
próximo año, cuando se planifiquen capacitaciones. se salga de lo tradicional y hacer adecuaciones 
curriculares como dice el decreto Nº83 que dice cómo hacer las adecuaciones, para que aprenda un niño 
con autism¿ como un niño que no tiene ninguna necesidad exclusiva. Y se busquen expertos en educación 
que nos puedan incentivar y capacitar a los docentes en torno a mejorar las prácticas pedagógicas. 

El Secretario Municipal, señala que da por informado la implementación del conven io ADECCO 2019, en 
los Colegios ya indicados por la Secretaria General. 

NOVENO TEMA: 
PRESENTACIÓN MODIFICACIONES LEY Nº19.418 

El Secretario Municipal, señala que este tema s_urgió a raíz_ de las discusiones que se genera_r?n e_n las 
comisiones. principalmente en la comisión de hacienda, en F1dof y Fondeve respecto a _las mod1f1cac1ones 

ue se hizo a la Ley Nº19.41 8 y con el objeto de mantener 1_nformado a este conseJO respecto a esta 
~odificación y considerando la ausencia de dos concejales se sol1c1ta a los presentes poder retirar este punto 
y dejarlo para la próxima sesión del mes de diciembre. . . . . . . 
Habiendo unanimidad de los presentes, se retira este punto de la tabla deJandolo para la prox1ma ses1on 

COMPLEMENTO . · "P d A · 
1. Aprobación a la modificación Proyecto Fondeve año 2019, de la Junta de vecinos, e ro gu1rre 

Cerda". 

El Alcalde Sr. René de la Vega F., Da la palabra al presidente de la comisión. 

El Concejal Sr. Rubén carvacho R, señala en su calid_ad de presi~ente ~e la cor1:isión q_ue hará lectura de 

forma completa para te_ner claro lo q_ue está pidien~o la t n~~1d~;;~~~sf:c;; f iªdn~t::~~~~~re de 2019, se 
En los antecedentes dice, que mediante Decreto xen o . . d . b 
a rueba convenio Fondeve 201 9 con la junta de vecinos Pedro Agu1rre Cerda, que con fecha 18 e nov1em re 
d~ 2019 se solicita se modifique' convenio Fondeve para ampliar la compra de los p_roductos Y~ aprobados. 
Ellos habían presentado construir un jardín en el interior de la sede de la Junta de vecinos Y este ~a a ser ~-na 
obra vendida dada la situación de quien va a proveer este servicio lamentablemente no va a po er dcump lf y 

es por eso q~e la junta de vecinos está pidiendirt~ens;~r~l/a~ =~~; ;~s; eºn~:s;~ i:iº~~c~~~Pdo; 
1
~ f~~!str

1
~~t~~u~ 

para desarrollar este proyecto se recrean ap . . . . 
mejoramiento de espacios públicos para lo cual se considera lo s1gu1ente. 

1 _ Confección de jardín a través de plantaciones que realizaran los propios vecinos 
2 - Paseo Coltauco se mantiene de la misma forma. 

· h I ejecutar los propios vecinos. Por lo cual sigue 
En resumen el_ servicio que ellos ibanb~ coSmolporaqr~e ~~o~:!~o~ van a comprar las especies que van a plantar 
vinculado al mismo proyecto, no cam 1a. 
y eso es lo que se va a rendir 
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~e apr~eba ~porduna,1i111~dc:1u ut: lo:s pre:sente:s la modificación Proyecto Foncleve ano 2019 ele la junta 
e vecinos, e ro Agu1rre Cerda", en los siguientes términos: ' 

Dond~ dice: TERCERA: " ... para desarrollar el proyecto: " nos recreamos, aportando al medio ambiente" 
e_n el amb1to de lnfra~structura y/o Mejoramiento de Espacios Públicos, para lo cual se consideran los 
s1gu1entes gastos segun desglose: 
• Confección de jardín (obra vendida) 

Paseo a Coltauco 

Debe ~eci_r: TERCERA: " ... para desarrollar el proyecto: "nos recreamos, aportando al medio ambiente" 
e_n ~I amb1to de lnfra~structura y/o Mejoramiento de Espacios Públicos, para lo cual se consideran los 
s1gu1entes gastos segun desglose: 

• Paquerette 
• Azalea 
• Pino Ellwoodii 
• Fuchsia bailarín 
• Camelia japónica 
• Zinnia zesty 
• Tierra biológica 
• Rastrillo 14 puntas mango de fibra 
• Azadón 2 puntas forjado 
• Pala punta huevo mango de fibra 
• Manga malla o/.i 25 mts 
• Chuzo 1 x1 75m 
• Cerco estaca blanco OxO 4 mts. 
• Paseo a Coltauco 

COMPLEMENTO 
2. Aprobación a la modificación Proyecto Fondeve año 2019, Junta de vecinos " Villa La Palma" 

El Alcalde Sr. René de la Vega F., Da la pa labra al presidente de la comisión. 

El Concejal Sr. Rubén Carvacho R, señala que la junta de vecinos Villa La Palma, unidad vecinal N°10 que 
mediante Decreto Exento N°1.035, con fecha 09 de septiembre de 2019. Solicita al consejo aprobar lo 
modificación del proyecto. En el fondo ellos iban a comprar una maquina overlock mas materiales como hilos, 
blondas, alfileres y ahora se quiere incorporar máquina de coser Singer con el excedente del presupuesto 
que les queda para complementar el taller. 

Se aprueba por unanimidad de los presentes la modificación Proyecto Fondeve año 2019, de la Junta 

de vecinos "Villa La Palma" 

Donde dice: 

TERCERA: 

" .. . para desarrollar el proyecto: Decorando Mi Hogar" en el ámbito de Participación Socio-cult ural, 
Recreativa y Deportiva, para lo cual se consideran los siguientes gastos según desglose: 

• Agujas . 

• Carretes de Maquina . 

• Alfileres . 

• Cintas . 

• Elásticos . 

• Hilos . 

• Huincha . 

• Tiza Sastre . 

• Blondas . 

• Broderi . 

• Pasa Maneria . 

• Pasa cintas . 

• Crea . 

• Honorarios monitoras . 

• Flete . 

• Movilización . 

• Maquina Overlok . 

• Aguja de Maquina . 
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Debe Decir: 

T E: RCE:R/\: 

" ... para desarrollar el proyecto: "Decorando Mi H ,, · · · . . , 
Recreativa y Deportiva, para lo cual se consideran 1~;~~gufe:t: ls ~::;~~ ::g~~~~~~l~~~~n Socio-cultural, 

• Agujas. 
• Carretes de Maquina. 
• Alfileres. 
• Cintas. 
• Elásticos. 
• Hilos. 
• Huincha. 
• Tiza Sastre. 
• Blondas. 
• Broderi. 
• Pasa Maneria. 
• Pasa cintas. 
• Crea. 
• Honorarios monitoras. 
• Flete. 
• Movilización. 
• Maquina Overlok. 
• Aguja de Maquina. 
• Máquina de Coser Singer 1412. 

COMPLEMENTO 

3. M(n~ta _operativas 2 Y 3 Consulta ciudadana de 15 diciembre de 2019. De la Asociac ión Chilena de 
Mun1c1pal1dades 

El Alcalde Sr. René de !~ Vega F.,,_ señala que en relación a la aprobación que se tuvo en los concejos 
a~t_enores de la aprob~c1on de la minuta de la consulta ciudadana la cual se cambia para el día 15 de 
d1c1embre d~ 2019. Indica ~u.e _la Asociación Chilena de Municipalidades por una parte está informando que 
deJ~ a cnter!º. de _cada murnc1p10 la decisión de realizarlo de forma presencial o electrónica, no obstante hay 
vanas municipalidades que están viendo la posibilidad electrónica para complementar este servicio 
entendiendo que para poder hacerlo en una figura presencial se requiere de modificaciones presupuestarias, 
presupuesto para poder mejorar cabinas de votación y otras necesidades vinculadas a mejorar este tema y 
aún no está definido como va a ser el proceso. 

La Concejala Sra. María Guajardo S, señala que se alegra porque Conchalí realizara la consulta ciudadana, 
y consulta si nos vamos a guiar por las directrices que entregue la Asociación Chilena de Municipalidades en 
cuanto a que sea electrónica o presencial. 

El Alcalde Sr. René de la Vega F.,, indica que la asociación chilena señala que va a depender de cada 
municipio, no obstante señala que el objetivo es que sea presencial y por otro lado señala que en relación a 
las consultas también se puedan incorporar más consultas vinculadas al tema local. Indica, que estas 
consultas hay que analizarlas bien en relación al tema de los gastos. los costos, considerando que cuando se 
hace este tipo de votaciones está el apoyo del ejército, del estado en relación a los vocales de mesa y pagos 
de por medio. La próxima semana se tendrá una mesa de trabajo para analizar los costos y el presupuesto 
municipal para poder llévala a cabo, y disponer de puntos habilitados más céntricos de las dependencias 
municipales, como la biblioteca con sus computadores, el balneario, y uno o dos coleg ios con sus 
computadores habilitados vinculados a cada uno de los territorios. 

La Concejala Sra. Grace Arcos M, señala que le parece muy bien que nos sumemos a esta consulta 
ciudadana, y que cuando se aprobó la realización de la consulta, también se aprobó realizar una mesa de 
trabajo entre el concejo y la gestión, todo previo al acuerdo que hubo en el congreso sobre el plebiscito de 
abril del próximo año. Sin embargo, le parece muy bien que como municipio se avance y nos sumemos a esta 
consulta ciudadana, menciona la necesidad de poder hacerlo de manera presencial a propósito de la 
población adulto mayor, y de realizar un llamado abierto a la comunidad para que se sientan participe en este 
proceso, tanto como vocal de mesa, apoderado Etc .. pero que finalmente sea la propia comunidad la que se 
sienta convocada y parte de esto. Indica que el llamado que hacen la mayoría de los concejales es a que no 
se utilicen los colores institucionales para que esto tenga una transversalidad, que sea un proceso limpio. 
Además, agrega que se deben buscar alternativas para que los menores de 18 años puedan votar y buscar 
alguna herramienta para que ellos no queden fuera, considerando que han sido ellos los que han emplazado 
al resto de la ciudadanía a generar conciencia con lo que está pasando. 
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El Alcalde Sr. René de la Vega F. señala que re · · ·, · 
convE!rsando con el registro civil p~'ra ver la posi~ilii~s:;ee~~~rl! Asoc1ac1on Chilena de Munic!palidades está 
incluir los menores y puedan votar no obstante para gar tlgunos _datos, para ver como se pueden 
datos, realizar una mesa de traba]o la próxima sema~~e sea una ,gura. í1:~s transparente en la entrega de 
consultas que se puedan hacer a través de esta consulta ~:ia~:rn~ pos1b1lldad de los menores y por otras 

El Concejal Sr. Carlos Sottolichio U señala ue h 

;;i~~ro·;!{tl~~~~~~~~=·~~;~~~~~~~J~~ :~: i~ªfi1;5ii?.~~~:~:~i~~;;~~~~;i;i~J~J·~:tu:~:;~~; 
que le llama la atención q~:a:blera constituyente, pero al parecer esta palabra trae alguna dificultad. Indica, 
acuerdo con que los municipios ttn~~~n~:; ~;rf iu;.tas tan evidentes como por ejemplo; usted estaría de 
que las personas ue son conde u. iones y recursos, lo cual es obvio, que está de acuerdo 
acceder a cargos ~úblicos, lo cua~f1~~i~~r ecso~i~~10~~1:~adaotde dlmtero, narcotráfico ~engan prohibiciones de . . . u n o a a ercera papeleta indica que le interesaría 
~corporar 

1
Pt ~Jemplo:_ los presupuestos participativos como una práctica obligatori~ del municipio como se 

izo con e . on eve Y f1dof o que los COL tengan más injerencia en la gestión de salud en 1 ' 
::~~ o~ga~is~o~ que alcancen a la_p_~rfección la toma de decisiones y el control de la gestitn ~onm~~~~aq~= 

· or o an o, cree que la_ com1s1on tiene una gran tarea de adecuar un voto o una tercera a eleta con 
temasb~e la com_una Y en el primer voto insiste en que le llama la atención que la asociación ha~a ~orrado la 
asaí1: e~ constituyente como concepto. Y además, considerar que sea presencial como lo indica la 
asoc1ac1on. 

El Alcalde Sr. _René de la Vega F., hace un llamado a cada una de las comisiones de trabajo del conce·o 
para que efectuen propuestas, que sean analizadas en la mesa de trabajo que se citara la próxima seman~.· 

La ~oncejala Sra. María Guajardo S, sal~_da esta consulta , señalando que esperaría que fuese vinculante. 
Indica, que el d?cumento d~ la asoc1ac1on se señala que se recibirá el apoyo de universidades para 
implementar un sistema_ de computo on line, que podrá descargar cada comuna para ingresar los resultados 
Y quedar estos co~sol1dados en una base na~1onal y que en la minuta número 2 se indica que: " ... 
Aprovec_hamos de informar a U_d ., que el com1te de expertos recomendó realizar esta consulta con voto 
prese.~c1al. No ?bstante lo anten.?r, sabemos que algunas comunas optarán por incorporar mecanismos de 
votac1on electron1ca, o mixtos... . Cree que se deben hacer todos los esfuerzos necesarios para que Ja 
cons~lta en la comuna de Conchall sea presencial. Respecto a la consulta, la asociación habla de convención 
const1tu_c1onal, ~ero el acuerdo que se adoptó en el parlamento es convención constituyente, además, parece 
que tuvieron miedo de hablar de asamblea constituyente. Y respecto a la papeleta número tres es solo una 
suge~encia d_e la asociación, por lo cual es importante que esta mesa que sea muy participativa donde estén 
las distintas Juntas de vecinos, centro de madres, adulto mayor, porque ahí se va a recoger cuales son las 
demandas más solicitadas por la población de Conchalí, a fin de priorizar tres acciones que son de urgencia 

poder resolver. 

La Concejala Sra. Natalia Sarmiento M, Señala que le encantaría que esto se pudiera transparentar, y que 
esta votación sea de los vecinos y no de los partidos políticos y que los vecinos que se puedan inscribir sean 
los representantes de este concejo. Y agrega, que una de las consultas señala si está de acuerdo con que 
las personas condenadas por corrupción , lava de dinero o narcotráfico tengan prohibido postular a cargos de 
representación popular y empleos públicos", al respecto ella reitera que como autoridades deben dar el 
ejemplo y realizarse el examen de drogas, que ella voluntaria está disponible para hacerlo. 

La Concejala Sra. Grace Arcos M, señala que en relación al concepto de convención constituyente y 
convención constitucional, indica que producto del acuerdo que se llegó en el congreso, se instala este 
concepto, fundado en un miedo a los fantasmas de Cuba, de Venezuela . Agrega, que hoy se deben hacer 
cargos del concepto con la ciudadanía , y que se debe aplicar la expresión asamblea constituyente. 

Que en relación a lo planteado por la concejala Sarmiento, indica que en otra oportunidad también lo señaló, 
y que nadie de este concejo se negó. Y que así, como se solicita transparencia, también se requiere 
transparentar cuando hay casos de corrupción, cuando se obliga a personas a firmar para constituir partidos 
políticos, que personas se ausenten y no participen de los espacios de toma de decisiones, en las comisiones. 
Y concluye, señalando que en este proceso deben participar todos, los que participan en partidos políticos y 

los que no. 

La Concejala Sra. María Guajardo S, señala que la consulta que va a realizar el municipio como la que se 
realizara en abril , tiene por objeto modificar el artículo 15 de la constitución del 80, ya que la constitución del 
80 no permite llamar a plebiscito, y la votación del 30 de abril tiene ese objeto. Y agrega, si consideramos 
asamblea constituyente o convención mixta, hoy está trabajando una comisión técnica para determinar cómo 
se elegirán los delegados, y esta se hará de acuerdo a la ley de partidos políticos, lo cual se debe cambiar, 
se requiere cuotas, voto paritario, asegurar representación de pueblos originarios y que_ se considere a los 
independientes como potenciales candidatos. Aclara que la_s personas que resulten elegidas ela_boraran una 
nueva constitución, la cual deberá ser aprobada y hasta ah1 llega su trabaJo, no se quedaran legislando. 

Respecto a lo planteado por la concejala Natalia, ella indic~ que la decis_ión de _pertenec:r o no a un part~do 
político. es una decisión personal, absolutamente voluntaria , nadie ha sido o~llgado a firmar por ~~ partido 
político, salvo que se tenga algún interés particular, Jo cual se llama prosellt1smo, pero ha~er pol1t1ca es lo 
mejor que puede hacer un ser humano, es disponerse a servir a otros y otras. _Y concluye senalando que para 
tener justicia social debemos terminar con las desigualdades brutales que existen. 
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El Alcalde Sr. René de la Vega F Señala · 
los co ncejales Y sus requerimient~~ que se pasara al punto vanos para darle la palabra a cada uno de 

VARIOS: 

El Concejal _Sr. Raúl Carvacho R, señala que quiere aprovechar que está el director de aseo ornato ara 
?onsultar quien es nuestra contraparte en la mantención de las áreas verdes, ya que todos lo~ band~jgnes 
mter~~s del_ ~ector ?e Dorsal y General Gambino es evidente que no queda pasto y que se está frente a una 
admm1strac1on relat1vame~_te nueva que lleva un par de meses y considerando el tiempo que llevan deberían 
ten~r una buena mantenc1on en el lugar, lo_ cual no ocurre, por lo cual consulta cuales son las multa que se le 
esta prese~tando ª. la empresa, que ademas por_ lo que se está pagando, fue la empresa más cara de las que 
se presento, debena tene: una buena ma~tenc1on, la comuna merece tener áreas verdes de ca lidad y por lo 
mismo alertar a la comunidad que se esta pagando una mantención y llama a manifestar y exigir si esto no 
ocurre como corresponde. 

Que en su segundo punto, informa a este concejo que se desarrolló al medio día la comisión de desarrollo 
urbano respecto a la instalación del persa en la arboleda, que busca responder a la situación de necesidad 
que afecta a algunas familias, que se presentaron todos los informes que faltaban , se presentó una encuesta 
con los vec_1 nos del sector, los cuales estarían de acuerdo con este persa, y se quedó en la conclusión en el 
~ es de d1c1embre se va a trabajar en la construcción del reglamento y que en el mes de enero se puedan 
insta lar cumpliendo los requisitos de un persa modelo. Por lo cual invita que en las próximas semanas a 
debatir sobre lo que será el reglamento e incorporar este persa en la ordenanza municipal. 

Y concluye con su tercer punto, señalando que como mucha fuerza y responsabilidad, que le dio vergüenza 
escuchar al Alcalde a través de mega, que siente que aunque el Alcalde quiera pasar como un vecino 
inadvertido, que él no es un vecino inadvertido, que es el Alcalde, democráticamente elegido por esa comuna, 
siente que le fa lto el respeto a todos los vecinos y a los que votaron por el presidente. Indica. que es imposible 
que el alcalde aparezca como uno más, que no es de aquí ni de allá, y que no se puede arrogar el derecho 
de representar a los vecinos de Concha li, considera que es vergonzoso, no solamente verlo sino también 
escucharlo, que el ejemplo empieza por casa, que considerando la situación que está viviendo Chile y los 
problemas sociales, y que estos nacen desde el lugar donde vivimos. Indica que muchas veces hablamos de 
los problemas que está viviendo Chile, de los problemas sociales de nuestras familias, y que estos problemas 
están radicados desde donde vivimos, y el lugar donde viven los Conchalinos, es el lugar donde el Alcalde se 
comprometió a solucionarles sus problemas, pero han pasado tres años y el Alcalde ha sido incapaz de 
solucionarles uno de estos problemas, y que hoy son parte de aquellos que protestan por mayor justicia 
social. y que el Alcalde tampoco ha tenido justicia social con los trabajadores del municipio, con los 
comerciantes de la comuna, y la mayor justicia social ha sido desvincular a una gran cantidad de funcionarios. 
sin dar ninguna explicación, y que como el municipio paga todas las desvinculaciones que se han hecho de 
mala manera, sin que el dinero salga del bolsillo del Alcalde, a él no le importa. Agrega, que cuando el Alcalde 
dice qué problema hay que saquemos de aquí para poner allá, y que ahora entiende que la política del Alcalde 
fue apretar a todos los comerciantes de las ferias de la comuna, los cuales se vieron con patentes más caras 
de todos los años que han trabajado en la comuna, aumentándole los costos a ellos. Señala que si no es 
injusto que ha una funcionaria con dificultades físicas, tuvieran problemas para su traslado considerando la 
lejanía de sus casas, igual la desvinculo, eso es justicia social, y que eso el Alcalde pidió ayer. Pregunta dónde 
está la solicitud del Alcalde , de bajar los puntajes del registro social de hogares para aquellas famil ias 
afectadas, que lamentablemente van a quedar sin trabajo, y que desde este espacio estamos llamados a 
ayudarlos. Concluye señalando que le dio vergüenza escuchar al Alcalde. 

La Concejala Sra. María Guajardo S, señala que hizo una solicitud de patente en beneficio de un vecino que 
es oxigeno dependiente, que el director de admin istración y finanzas señala en su respuesta que ya no se 
están recibiendo ese tipo de solicitudes. Indica, que ella solicito este permiso para el vecino, y que si no tiene 
este permiso no podrá ser beneficiado con una bolso para el traslado de su oxígeno, que se trata de una 
famil ia vulnerables. 

El Alcalde Sr. René de la Vega F., señala que al parecer la respuesta a la cual se refiere la concejala no está 
vinculada a ese caso, solicita revisar esa respuesta, ya que ese caso social se estaba revisando para darle el 
apoyo. 
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L:sConcteJ·fala Srbal. María Guajardo S, señala que la sra. del vecino solicito la desratización y tuvo una 
r= pues c1 c1vorc1 e. 

Indica_. que estuvo en la licen~ia~ura de los cuartos medios del colegio Federico García Lorca, y que el premio 
~I :n_eJor alumno del establec1mient? rec~yó sobre un niño que es autista, por lo cual pidió la palabra para 
f 1~1g_1;seda lof presentes donde hizo enfas1s en lo importante que es la inclusión de los programas de inclusión 
e 1c1 an o a alumno, lo cual la lleno de alegría y lo comparte con los present~s. ' 

La Concej_ala P~ulina Rodrí~uez G, ~olici~~ el estado de cumplimiento de ejecución de los proyectos Fidof 
ya _que esta terminando el periodo de eJecuc1on y le gustaría conocer los avances de cada uno de los proyectos 
adJud1cados. 

Manifiesta .. ~u a_bsoluto _rechazo por las palabras planteadas por el Sr. Alcalde en televisión. Haciendo alusión 
~ la frase 1Senor presidente , vayase para lacas~!" la cual no responde a la institucionalidad de esta mesa. 

gre~~· que el Alcalde se puede considerar a pol1t1co, que se puede considerar que nos de aquí ni de allá O 

tamb1_en considerarse que esta un rato aquí y otro allá , pero que hay algo que prima sobre las cosas, y q~e 
ella siempre lo ha manifestado en esta mesa, que es el respeto a la institucionalidad. Señala que ella ha visto 
pasar tres alcaldes, de d1stin'.os colores poHticos, y siempre se ha manifestado con respeto y que puede no 
estar de acuerdo con su~ pos1c1ones, pero siempre en un marco de respeto. Indica, que no siempre ha estado 
de acuerdo con los presidentes que han dirig ido su país, pero jamás se referirá a ellos de la manera como lo 
hizo. el alcalde, ~orque al esta~ sentada en esta mesa no está como una persona común, sino que ha sido 
elegida democrat1camente, al igual que_ el Alcalde y el presidente, los cuales deben gobernar para todos. 
Agrega, que agradece no conocer otro sistema que no sea este en democracia, y espera no conocerlo, y que 
uno de los valor~s que sustentan la d~m~cra_cia s?n las instituciones, y que con frases como las dichas por el 
alcalde, no sostienen en absoluto la 1nst1tuc1onal1dad, que se ha mantenido, que hoy estamos en una crisis 
soc!al de la cual todos som_os responsables, pero es más dificil hoy hacerse cargo de una gran injusticia social , 
deJandose pasar mucho tiempo. Concluye, que todos pensamos lo que queremos, pero lo dificil es como 
llegamos, que es donde se producen las diferencias. Sin embargo, lo que hace el Alcalde es generar 
odiosidad. 

La Concejala Natalia Sarmiento M, señala que en el sector de Cardenal Caro con Independencia, hay un 
semáforo que lleva varios días sin funcionar, además agradece a organizaciones comunitarias por el trabajo 
que se han hecho con las ferias navideñas el cual está muy bien coordinado y solicita al Sr. Alcalde un gesto 
con los vecinos que se van a colocar en la feria navideña, ya que con todo lo que está pasando hay muchos 
que no están trabajando y evaluar un poco los costos que implica ponerse esos días en la feria. Al mismo 
tiempo destaca que gracias a la página de Conchalí emprende junto a ti , han podido promover sus productos 
y generar más ventas. Y en relación a lo comentado por la concejala Grace Arcos, por la violación a los 
derechos humanos, señala que hay una persona que fue agredido en una de las marchas y ya lo están viendo 
con derechos humanos. Concluye señalando que le solicita a la concejala que abra su corazón, para que 
saque esa rabia. Y que no entiende porque a los comités de vivienda que van a las marchas, después los 
hacen firmar una asistencia, y si no se les aplica una multa, que no lo entiende. 

La concejal Sra. Grace Arcos M, señala que quiere contestar por el emplazamiento de la concejala, todos 
los hechos hablan por sí solo, como autoridades públicas deben saber que las organizaciones son autónomas, 
y que es claro quienes deben dar las explicaciones. 

El Concejal Carlos Sotolichio U, señala que por respeto a la concurrencia no se va a referir a las palabras 
de la concejala Sarmiento, que ella hace juicios públ icos que generan un manto de duda, que ella no es 
primera vez que señala que debemos hacernos el tes de drogas, y que la forma como lo hace violenta a los 
presentes y funcionarios, entonces que esto debe ser sin los partidos políticos, entiende que ella postulo como 
independiente. que ella plantea el tema del tes en términos que apareciera que ellos están en contra. 

Indica. que en gran medida comparte lo planteado por los concejales Rodríguez y Carvacho, en que sentido, 
que el si bien no voto por Piñera, que no pertenece a Chile Vamos. que está muy lejos de su posición, que él 
nunca ha votado por un candidato de derecha, pero que hoy tenemos un presidente elegido 
democráticamente, y que distinto es la crítica política, que distinto es la discrepancia de cómo se están 
resolviendo los problemas, pero él cree que entrar en una beligerancia publ ica, comun icacional, como lo ha 
hecho el Sra. de la Vega, genera un descredito, y que eso los asesores y el Sr. De la Vega deben revisar. 
Indica, que este zigzagueó le sorprende, que es independiente, después cercano a Chile Vamos, después 
que apoyo a Lagos, después que es a político, no lo entiende y no lo comparte. 

Solicita que quede en acta que el 18 de diciembre del 2018, solicito que se aclarase en el concejo la 
discrepancia que se refería si se aprobaba o no los cometidos a honorarios en el plan an~al de forma completa 

O 
por separado y que aún no tiene respuesta. Además, de otras solic1tude~ com~ por eiemplo; el 07 de ~ayo 

solicito nomina completa de funcionarios y gastos efectuados en_ el primer trimestre del pre_sente ano a 
Coresam, para conocer los gastos; solicito conocer que personas _t1en~n acceso Y pueden manipular e( reloJ 
control municipal, que se informe sobre el uso del formulario que JU~t~f1ca los atraso~ del personal Y qu_1enes 
han hecho uso de estos documentos y el primero de octubre solicito qu~ se exh iba ante ~I conceJ_º los 
permisos correspondientes tanto a la dirección de obra y monumento nac_1onales, so~re las intervenciones 
que se han realizado en las oficinas de los conceJales. Los cuales no han sido respondidos. 
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FI Alc;;ilde Sr. RenFi d e l::i Veg::i E , señ;:il;:i que r.u;:indo s h bl d · . . . 

~ue te_ner la gra~deza de decir cuando se equivoca, que 11:va~ v:rio~ ~~=;~~~~r~~d6r~~:~7~r;:~~~~; ~!~! 
nu_nc1os, . pero ament~?lemente todos son desafortunados, que sus anuncios generan más descontento 

~f~1al. Indica, que tamb1en se ~ebe_ten~r la valentía, que él se hace responsable de sus palabras, que cuando 
e ice que no e~ de derecha n1 de 1zqu1erda, se refiere a que el libre, que no se debe a ningún partido que el 
pue~to d~ tra?aJo que ocupa no se lo ha dado ningún partido político, que lo comenta por a uí ' si ha 
funcionarios vinculados ª! ~stado. Agrega, que él es responsable de sus vecinos, que llevan v~rios día~ 
mar~hando en la calles, p1d1end? q~e el p~e~idente l~s escuche y el presidente no los ha escuchado, que el 
pres,idente no ha escuc~ado a rnngun mun 1c1p10, que invitan a los municipios a reuniones con los min isterio y 
que es dicen como estan, y que no es más que eso. 

La ~oncejala Sra. Pau!ina Rodríguez G., señ~la que el Alcalde ha recibido muchos recursos del gobierno y 
~o . o _reconoce, le pide qu~ entregue la información completa. Le pide al Alcalde que res ete la 
1nst1tuc1ona1Jdad Y la democracia, q_ue cuando ~sumió como Alcalde, él sabia que tendría personas /favor 
en ~ontra. le reitera qu_e_ respete la 1nst1tuc1onal1dad que es lo que sostiene la democracia. Agrega , que nadi~ 
esta en contra de la critica , sino es la forma que tiene el Alcalde en contra del presidente constantemente. 

El Alcalde Sr. René ~e la Veg_a F., señala que justamente en una país democrático, el dejo hablar a todos 
respetuosamente. Indica, que s~ el hablo de las malas decisiones que tomo el presidente, la comuna debe ser 
bloqueada, que ellos han trabaJado con la presidenta Bachelet y ella les dio el apoyo que corresponde que 
ellos han traba¡ado con el presidente Piñera. ' 

El concejal Sr. Rubén Carvacho, seña la que quien se hace cargo de las malas decisiones del Alcalde el 
presupuesto de la comuna. ' 

El Alcalde Sr. René de la Vega F., le señala al concejal que al parecer él está defendiendo a su empleador. 

El concejal Sr. Carlos Sottolichio U .. señala que eso es inaceptable y Je pide al Alcalde que se disculpe. 

El Alcalde Sr. René de la Vega F., señala que él no le ha faltado el respeto a nadie, que él no se debe a 
ningún partido político, que esa es la gran diferencia de ser independiente y no pedirle permiso a nadie. 

El concejal Sr. Rubén Carvacho R. , señala que él no espera nada del Alcalde , si le ha faltado el respeto a 
los funcionarios. a los comerciantes, no espera nada de él. 

El Alcalde Sr. René de la Vega F. , señala que muchos tienen miedo a decir las cosas, por temor a ser 
bloqueados. que él no se siente amenazado y dice las cosas como son. 

La Representante del COSOC Sra. Adriana Meneses, señala que ella es una de las personas que critica 
con respecto del aseo de las ferias y no puede dejar de pasar este momento, porque hubo un momento en 
que los trabajadores de los camiones de basura estaban en huelga, y se preocupó por preguntar si iba hacerse 
el aseo de la feria como correspondía y lo hizo el departamento de aseo de la municipalidad y que gracias a 
ello la calle Teniente Ponce quedo muy limpia, por lo cual agradece el apoyo y los felicita. Además señala 
como dirigente le preocupa la situación del metro de Conchal í por el estado de las escaleras mecánicas que 
no están funcionando y dentro de la comuna hay muchos adultos mayores con limitaciones para desplazarse 
y esto dificulta más su traslado. 

El Secretario Municipal , señala que conforme al reglamento hay una solicitud del uso de la palabra de la 
Sra. Salome Figueroa en representación de la agrupación cultural, unidad y bienestar. 

La Sr. Salome Figueroa, señala que se está haciendo mal uso de la sede social de la junta de vecinos N°38, 
que se están apoderándose de la sede social , de la cancha, creyéndose los dueños y que no se le rinde 
cuenta a nadie. Nadie los fiscaliza y hacen lo que quieren porque don Mauricio Valverde, tiene un grupo de 
unas treinta personas que lo acompañan a las reuniones. que son sus familiares , los cuales se dedican a 
amedrentar a la gente si están en contra de don Mauricio Valverde, que ellos no respetan la ley 19.418, el 
ordenamiento de cancha y no puede ser que esta persona tenga impunidad y sigan lucrando con el arriendo 
de la cancha y hoy los vecinos no están enterados de nada. Concluye, indicando que ingreso una carta a la 
oficina de partes para su tramitación correspondiente. 

El Sr. Ricardo Montero, señala que le preocupa la consulta ciudadana a realizarse el día 15 de diciembre y 
considera que existe un error en la mesa a la cual se hace mención, integrada por la gestión y los concejales, 
estima que falta más gente en esa mesa, los voluntarios para llevar a cabo esta consulta . Por lo cual propone 
tomar a los dirigentes sociales y a quienes tienen gran experiencia de cómo se hacen estas consultas por lo 
importante y relevante que es para el país. 

Respecto a las declaraciones del Alcalde, señala que el encuentra toda la razón, pero el problema que nin~~n 
gobierno le ha tomado la atención que corresponde a los municipios, cree que el problema en la declarac1on 
del Alcalde es haberse referido al presidente, porque en el fondo él está de acuerdo con el Alcalde 

El Secretario Municipal, señala que hay una solicitud que no se formalizo de los vecinos de la plaza ubicada 
en el Olivo con Orlando Henríquez a quienes se les da la palabra. 

~ 
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El Sr. Sergio Lucero, señala que viene del sector del Olivo con Vivaceta, una cuadra más abajo donde está 
la plaza y que dicha plaza está abandonada hace años, que cuando comenzaron los saqueos esa plaza se 
hizo conocida , porque todos los vehículos se estacionaron ahí y fue el lugar de estacionamiento para 
abastecerse. Ahora el problema es que en estos últimos días se han robado cuatro vehículos de uber porque 
esta plaza no tiene iluminación y nada de seguridad. Solicita ayuda urgente porque no tiene nada de 
iluminación y temen por la seguridad de los niños y de los vecinos del sector, solicitando el cierre del sector. 

El Di rector de Medio Ambiente, Aseo y Ornato, señala que es un tema complejo porque tiene dos especies 
de servidumbres de paso a cada lado y tiene un terreno de aproximadamente de 800 mts cuadrados y hacia 
el sur efectivamente un peladero, que cuando se construyó el área verde los vecinos del entorno se ofrecieron 
a colaborar, pero paso el tiempo y todo quedó ahí. 

El Alcalde Sr. René de la Vega F., se compromete a visitar la plaza y ver la forma de solucionar o que se 
puede hacer en ese sector. 
Además entrega la palabra al Sr. Mateluna para realizar una invitación y dar por terminado el concejo 

El Sr. Mateluna, invita a los presentes para el día 07 de diciembre, a un evento tropical en el gimnasio y 
solicita si lo pueden publicar en la página de Concha lí. Y que tiene disponible las entradas 

Siendo las 18:40 hrs. ,se da por terminado el concejo. 

SINTESIS DE ACUERDOS ADOPTADOS 
EN SESION ORDINARIA 

MARTES 26 NOVIEMBRE 2019 

ACUERDO Nº 200/2019 
Se aprueba por unanimidad de los presentes el Acta de la sesión Ordinaria del 10.09.19. 

ACUERDO Nº 201/2019 . 
Se aprueba por unanimidad de los presentes el Acta de la sesión Extraordinaria del 16.09.19. 

ACUERDO Nº 202/2019 . 0 

Se aprueba por unanimidad de los presentes la modificación presupuestaria N 22 

ACUERDO Nº 203/2019 . o 
Se aprueba por unanimidad de los presentes la modificación presupuestaria N 23 

ACUERDO Nº 204/2019 
se aprueba por unanimidad de los presentes el Plan Anual de Salud 2020 

ACUERDO Nº 205/2019 , · · t ' bl'ca s a rueba or unanimidad de los presentes la autorizacion para_suscri_b,r _contrato _propu~s ~ pu 1 , 
"e P . . . , P . t de navidad 2019" con la empresa Krish-Ch1le 1mportac1ones ltm1tada, por 
Adqu1s1c1on de Jug_u~ es t I a de' $26 820 000 - iva incluido con el costo unitario de $1 .490 

un total de 18.000 mil Jugue es por a sum · · · 
iva incluido. Con el plazo de entrega de un día. 

:~~:~~~aN;o~ºi~~On1i~idad de los presente_s I~ modifi~ac~ón ~royecto Fondeve año 2019, de la junta 
de vecinos, " Pedro Aguirre Cerda", en los s1gu1entes terminas. 

· " mos aportando al medio ambiente" 
Donde dice: TERCERA: " ... para d,esMarr?llar e( protyedc;\s"p~~i~esc~;blico's para lo cual se consideran los 
en el ámbito de Infraestructura y o eJoram1en o , 
siguientes gastos según desglose: . 
• Confección de jardín (obra vendida). 

Paseo a Coltauco. 
" os aportando al medio ambiente" 

D b d · . TERCERA " para desarrollar el proyecto: nos recream , .d I e e ec1r. · ·· · . p , bl' s para lo cual se cons1 eran os 
en el ámbito de Infraestructura y/o Mejoramiento de Espacios u 1co , 
siguientes gastos según desglose: 

• Paquerette 

• Azalea 

• Pino Ellwoodii 

• Fuchsia bailarín 

• Camelia japónica 

• Zinnia zesty 

• Tierra biológica 
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• Rastril lo 14 puntas mango de fibra 
Azadón 2 puntas forj ado 

• Pala punta huevo mango de fibra 
• Manga malla % 25 mts 
• Chuzo 1 x1 75m 
• Cerco estaca blanco OxO 4 mts. 
• Paseo a Coltauco 

ACUERDO Nº 207/2019 
Se aprueba por unanimidad de los presentes la modificación Proyecto Fondeve año 2019, de la Junta 
de vecinos "Villa La Palma" 

Donde dice: 

TERCERA: 

" .. . para desarrollar el proyecto: Decorando Mi Hogar" en el ámbito de Participación Socio-cultural, 
Recreativa y Deportiva, para lo cual se consideran los siguientes gastos según desglose: 

• Agujas . 

• Carretes de Maquina . 

• Alfileres . 
• Cintas . 
• Elásticos . 

• Hilos . 

• Huincha . 

• Tiza Sastre . 

• Blondas . 

• Broderi . 
• Pasa Maneria . 

• Pasa cintas . 

• Crea . 

• Honorarios monitoras . 

• Flete . 

• Movilización . 

• Maquina Overlok . 

• Aguja de Maquina . 

Debe Decir: 

TERCERA: 

" .. . para desarrollar el proyecto: "Decorando Mi Hogar" en el ámbito de ~articipaci~n Socio-cultural, 
Recreativa y Deportiva, para lo cual se consideran los s1gu1entes gastos segun desglose. 

• Agujas . 

• Carretes de Maquina . 

• Alfileres . 

• Cintas . 
• Elásticos . 

• Hilos . 

• Huincha . 

• Tiza Sastre . 

• Blondas . 

• Broderi. 

• Pasa Maneria . 

• Pasa cintas . 

• Crea . 

• Honorarios monitoras . 

• Flete. / 
• Movilización . 

• Maquina Overlok . 

• Aguja de Maquina . 

• Máquina de Coser Singer 1412 . 




